
证券代码：002577                           证券简称：雷柏科技 

深圳雷柏科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2023-002 

投资者关系活

动类别 

■ 投资者调研       □ 分析师会议 

□ 媒体采访         □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会       □ 路演活动 

□ 现场参观         □ 其他  

参与单位名称

及人员姓名 

东北证券 王浩然 李福，德邦证券 陈蓉芳，恒健远志 周洁，

富荣基金 毛远宏，复胜资产 赵超，巨子投资 诸文洁，望正

资产 马力，顶天投资 李胜敏，信达澳亚基金 冯明远。  

时间 2023 年 5 月 16 日（星期二） 

地点 深圳雷柏科技股份有限公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 

公司副总经理、董事会秘书 谢海波 

证券事务代表 张媛媛 

证券事务专员 张文静 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、公司情况概述 

雷柏科技成立于 2002 年，成立之初，主营 ODM 业务，2007

年成立自主品牌“RAPOO”,主推无线外设产品，以 2.4G 无线

办公外设在市场树立品牌印象，并得以规模化发展，后续期间

足部搭建布局全球主要经济体的销售网路；2008 年开始内部做

自动化，2016 年成立深圳雷柏机器人智能装备有限公司；

2014-2018 年进行产业探索，2019 年底内部变革，从集研发，

生产，销售于一体的制造厂商转型为消费电子品牌商，集中精

力与资源于市场端与开发端。公司短期将以“电子竞技”作为

主要发力点，进行游戏外设的无线化革新。2022 年底推出 “+

计划”联合 IC 开发及自主算法，目前已推出的“V+”系列打

造低延时、长续航、远距离、抗干扰的无线游戏外设产品，同



时升级无线办公方案的“M+”无线跨屏传输技术，实现在多元、

多屏的办公场景下快速迅捷处理事务。 

二、提问环节，主要问题如下： 

1.请分析下现在目标市场的空间，之后公司发展的核心动

力是什么？ 

答:（1）目标市场规模：2012 年智能终端冲击 PC 端的时

候，我们的确担忧过外设产品的增长空间。不过经历这么长时

间的市场实际反馈，综合同行友商的经营数据，相较于公司以

前年度的销售规模，我们认为自身还有足够大的增长空间。 

（2）公司发展的核心动力：①前期积淀，公司自身品牌，

销售网络及产品研发方面的多年积累，已在市场具有一定的影

响力。②市场需求，近几年，电子竞技赛事日趋成熟，影响力

不断扩大，逐步获得全球范围内的认可，成为杭州亚运会的正

式项目，短期内我们将以“电子竞技”作为锚点，进行游戏外

设的无线化革新，公司已筹备一条完善的产品线，在三季度或

四季度可以在市场上呈现；长期的话，看好整个消费电子市场

的发展前景，公司转型为品牌商，就是基于公司的长期战略，

在消费电子行业做多品类布局。③新通路&新客户，公司持续

拓宽销售渠道，今年有在持续覆盖新区域。同时，增加新的 To 

B 客户，目前公司已在针对该类型客户的使用场景痛点，进行

逐个攻克。④强化自身优势，市场技术持续不断更新，公司有

很好工业设计能力，可以整合成熟技术，推出产品满足用户不

断发展的诉求。 

公司会持续向市场深化“无线”这一品牌形象，让“无线”

与公司品牌进行深度捆绑。公司创建品牌初，是基于对无线办

公外设的革新，得以在市场迅速扎稳脚跟，并获得第一次规模

化发展，这一次我们带来的是无线游戏外设的变革，未来更是

基于广阔的消费电子产品领域，进行产品拓展。 

2.针对游戏外设存在的设备使用延迟问题？ 

答:公司技术储备较为充足，这一问题已不再是痛点。 

3.对海外市场的看法？ 

答：宏观经济下行的大环境下，海外市场确实有些许下滑，



稍显突出的是欧洲市场。针对公司状况而言，我们认为除开整

体的需求走弱，还包括很多其他因素，并隐藏有新机遇，①前

几年因办公、学习场景的转换，存在单一年度 PC 出货量甚至

接近历史最高水平，导致行业现处于去库存阶段，此现象预计

在 Q3 或 Q4 将会有所扭转，且 PC 市场存量足够大，周边设备

仍有较大的配置迭代需求，相对于直接 PC 产品，周边设备的

换新成本低，用户的换新意愿相对较高。②前期供应链不畅带

来的生产压力，导致公司近几年向欧洲推出新品的速度严重延

缓，基本靠旧品维持市场，公司今年一系列的新品推出，会在

一定程度上扭转局面。 

东南亚市场变动趋势并不明显，仍保持正向发展，同时公

司今年会在海外扩展新销售区域。 

4.公司新品的推出计划。 

答:新品已在逐步导入，但是会平衡好公司、客户、生产

供应商的不同诉求，适时向市场推出。 

5.公司今年进行新品推广、投放，成本费用是不是会有明

显的体现？ 

答:①直接成本，公司筹备的新品采用了新的设计，把控

主要物料采购成本并优化生产供应商，使生产成本有竞争力；

②费用端，公司品牌建设已有多年，针对游戏类外设的产品推

广也有多年积累，会有适度的增加，但基于前期的沉淀，最终

费用会合理可控。 

6.新品的价格体系。 

答：新品的价格体系会依据市场情况进行动态调整，如市

场的竞争局面，产品的市场反应等。如前面提到，公司在新品

设计上已前置进行成本控制，因此我们有足够的安全垫，平衡

好毛利诉求及市场效应。 

7.技术、产品、渠道等方面在公司做大体量后，什么是比

较重要的？ 

答:公司认为没有任何单一指标能够推动企业进步，需要

全方位的发展。相对来说，品牌是较为一个综合性的体现，市

场对品牌的认可其中包含了技术，产品、渠道等各项因素。这



也是公司转变生产模式，转型做品牌商的原因，不断强化消费

者对公司品牌的认知度，认可度，是需要产品、技术做背后支

撑的，多维的渠道布局，则是无限接近消费者最直接的一步。 

8.公司去年下半年业绩下滑的原因是什么？  

答:公司去年 Q3 季度的利润同比有增长，主要是 Q4 受多

方面的影响，该期利润为负。主要原因为：①Q4 受市场管控，

生产端开工率不足，物流运转不畅，产品供应受阻；②年末梳

理公司资产及日常运营情况，对资产的减值计提及确认预计负

债，处理的较为谨慎，也是为了收窄未来的风险敞口，此项处

理对利润有较大的影响。 

9.工厂端情况是什么样的？ 

答:2020 年是公司转型为品牌商并引入外协厂商的转型初

期，但因面临全球供应链受阻的情况，给前期的供应链整合带

来了较为不利的局面。公司逐步克服困难，层层筛选出核心外

协厂商，协助其进行工艺升级，经过不断磨合，目前已经培育

了多家较为稳定的合作供应商，并达成紧密合作。 

10.公司外设产品续航情况怎么样？ 

答: 目前产品已逐步取消干电池的使用，用锂电池进行替

代。公司无线办公系列产品的续航时间较长，目前无线电竞方

面推出“V+”系列，打造低延时、长续航、远距离、抗干扰的

产品，且公司有在逐步配套提供无线充电模式，提升续航能力。

即使在最极端的情况下，想较于其他消费电子产品，外设产品

的使用脱离不了主机设备，桌面是较为常见的应用场景，充电

并不难。 

11.公司智能眼镜布局如何？ 

答:公司布局智能眼镜产品，主要是对该类型产品进行逐

步市场探索。智能穿戴类产品在现有技术下，续航能力及算力

受限，目前公司智能眼镜仅包含音频跟接打电话功能，我们会

继续保持对市场及技术发展情况的紧密关注，持续对产品进行

进一步更新迭代。 

12.对于 AI 技术的看法，及公司的产品考虑。 



答:公司的强项并不在于底层技术，而是在于对消费电子

市场客户需求的把握，及整合技术推出硬件产品的能力。我们

会紧密关注 AI 技术行业龙头的发展情况，会在技术更为成熟、

监管政策更为明朗之际，保持产品的跟进。 

接待过程中，严格按照《信息披露管理制度》、《投资者关

系管理制度》等规定，进行了充分的交流与沟通。没有出现未

公开重大信息泄露等情况，同时已按深圳证券交易所要求签署

了调研《承诺书》。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2023 年 5 月 18 日 

 


